

FICHE ANIMATION :

La photo : la rumeur

1) Présentation de la vidéo

Nous sommes Nadia, Anyssa, Charlène, élèves de 3^o1 au collège Callot de Vandoeuvre les Nancy et nous allons vous présenter notre **fiction**.

Nous allons vous montrer une vidéo sur le thème de la rumeur par l'intermédiaire d'une image prise avec un téléphone portable.

Nous allons regarder ensemble la vidéo et nous en discuterons après en faisant des arrêts sur image.

2) Le message de notre fiction

Il faut se méfier des apparences, le cadrage d'une photo peut faire penser à une situation. De cette impression, transmise à d'autres personnes, peut naître une rumeur qui aura des conséquences parfois dramatiques sur une ou plusieurs personnes.

Ne transmettez pas une information non vérifiée et évitez tout jugement Atif.

3) Comment amener le message contenu dans la fiction

Point à aborder pendant la présentation :

Détail de la présentation de la vidéo :

1. On passe la vidéo jusque 00:11secondes

2. Que voyez-vous ?

Réponse: On voit 2 personnes proche l'une de l'autre. On ne voit pas leur visage. Il y a une personne qui a une veste rouge et une avec une veste à carreaux.

3. A votre avis la fille avec la veste à carreaux est-elle au courant de ce qu'il se passe?

Réponse : Non, elle n'est pas au courant.

4. Que pensent les deux filles en voyant l'image sur leur téléphone?

Réponse: Elles pensent que c'est une fille « *facile* » puisqu'elle embrasse quelqu'un.

5. On passe la vidéo jusque 00:48secondes. Pourquoi était-elle absente pendant 8 jours?

Réponse: Elle est victime d'une rumeur qui tourne dans le collège, qui dit qu'elle est une fille « facile »

6. Pourquoi Pauline réagit –elle aussi violemment en claquant la porte ?

Réponse : .Elle pleure car elle est triste de ce qu'on pense d'elle et que tout le monde « parle sur elle. »

7. En fait, qui sont les 2 personnes sur la photo ?

Réponse: Ce sont des frères et sœurs.

8. Que faisaient donc cette sœur et ce frère ?

Réponse: Ils parlaient ensemble.

9. Qu'est-ce qu'il ne faut pas croire ?

Réponse: Il ne faut pas croire tout ce que l'on raconte au collège et il ne faut pas croire tout ce que l'on voit, il faut avoir un esprit critique (mon impression, ma compréhension première de la scène est-elle la bonne ?)..

10. Jusqu'où les rumeurs peuvent-elles aller par rapport à la personne ?

Réponse: Jusqu'à la dépression, jusqu'au suicide.